
担当＝プログラム委員会 
場所＝シルクホテル 3F 
点鐘=12:30 

11 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=148 円 
12 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦= 138 円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

1２月２０日（第３火）   №162９例会 

 

    ≪≪≪≪外部卓話外部卓話外部卓話外部卓話≫≫≫≫    矢高眼科矢高眼科矢高眼科矢高眼科    矢高真人氏矢高真人氏矢高真人氏矢高真人氏    

  テーマ“眼の話” 

  サブテーマ〝眼科の掛かり方 

〟 

1. 点鐘 

2. ロータリーソング「手に手つないで」♪ 

3. ゲスト紹介…矢高真人氏 

4. 会員慶祝◇誕生日…今井卓郎君 

5. 会長挨拶 

6. 幹事報告 

7. 出席報告 

8. ニコニコ BOX 及びﾛｰﾀﾘｰ財団、米山記念奨学会 

9. 委員会報告 

10. 本日の行事≪外部卓話≫ 

11. 点鐘 

 

  

① ［公益財団法人ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学会］………………………………………………ハイライト 273 

② ［公益財団法人ﾛｰﾀﾘｰ日本財団］…………………………………送金による自動返信（12/16 送金） 

③ ［ｶﾞﾊﾞﾅｰ・ｴﾚｸﾄ・Ｒ財団委員長宮坂］ …………2023-2024 年度地区補助金申請の手順について 

④ ［地区インターアクト委員長］ ………………………下農 IAC 独自研修補助金振込のお知らせ 

 

 

    

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

    

◇◇◇◇令和令和令和令和 4 年（年（年（年（2022））））12 月月月月・・・・（（（（2023））））1 月月月月例例例例会会会会 

1. 12／27 特別休会 

2. 2023 年 1／3 年始休会 

3.     1／10 1630 （夜間）新年会（場所=ふりぃ 中央通り 3）   担当=プログラム委員会 

4. 1 ／17 1631  会員増強検討会                    担当=会員増強委員会 

5. 1 ／24 1632 ＩＭについて                     担当=実行委員会 

6. 2 ／ 7 1633 職場訪問（場所未定）                 担当=職業奉仕委員会 

 

 

本日の行事 

2022 

― Menu ― 
天丼・味噌汁・ｻﾗﾀﾞ・漬物・水果 

お知らせ 

例  会 



 前例会記録 №1628 2022 年 12 月 13 日 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶    

 本日は年末家族会と言うことで、関係のある飯田市長佐藤健様、下伊那農業高校 IAC 顧問の先生

方、姉妹クラブ名古屋城北 RC の皆様をお招きしたところ、コロナ禍ではありますが多くの方々に

出席して頂きありがとうございます。今日も天気を心配しておりましたが、お陰様で天気も持って

足元も悪くなく良かったと思っております。さて年の瀬も迫って来ましたが、このところ日本中が

熱狂したサッカーワールドカップではベストエイトをかけたクロアチア今日の試合に熱中し、しば

し日本が一丸となったものでしたが、今晩深夜からあと 3試合を残すのみ。サッカーファンの楽し

い日ももう少しとなりました。日本チームが上げた得点のシーンのそれぞれが思い出されますし、

長友選手の「ブラボー」も印象に残っております。そんな中、昨日、清水寺で恒例の今年の漢字が

発表されました。「戦・たたかう」でした。コロナとの戦い、そしてロシア-ウクライナ戦争など明

るい話題も少なかった、この 1 年を象徴する漢字でした。日々の明るい話題は少いですが、とは言

え、少しでも明るい明日のために家庭・仕事・社会のためにロータリアンとして出来ることを日々

努力していくことが一番大切だと考えます。今日の年末家族が楽しく行われ、明日からの活力にな

ることを期待して挨拶としたいと思います。 

 

◇◇◇◇幹事報告幹事報告幹事報告幹事報告 

1. 前回の例会の時にもお知らせ致しましたが、ロータリー財団と米山記念奨学会への寄附金の締

切を本日までとさせて頂きます。２０日の例会時の寄付金につきましては下期分とさせて頂き

ます。よろしくお願い致します。 

参考までに、１２月のレートは 138円です。 

2. 次週の例会後に理事会を開催致します。ご出席をお願い致します。 

 

▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

 

 

 

 

 

［欠 席 者］（2/12 名）今井卓郎君、津野和広君 

［出 免 欠 席 者］（0/3 名） 

ニコニコＢＯＸ合計 29,000円 累計 216,000円 （目標額 580,000 円）  

ﾛｰﾀﾘｰ財団 BOX 合計 23,200円 累計 62,200円（目標額 273,00 円）＊12/16 62,200 財団、ﾎﾟﾘｵ 500 送金 

◆ポリオ、恒久基金ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰにつきましては前年度分を集金中です。 

 米山記念奨学会 BOX 合計 42,000円 累系 115,000円目標額 280,000 円） ＊12/16 115,000 送金 

 ポリオ合計    0円。累計   0円（目標額 58,500円…一人 30㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 0円。累計 500円（目標額 7,500円…一人 500円）                                     

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 
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本日の例会（2022.12.13）年末家族会（飯田市長、下農森本、有賀先生、名古屋城北RC3）

前々例会（2022.11.29）

完全オンライン例会みんなの卓話



ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

天竜川ＲＣ １２／２２ 木 年末家族会→中止中止中止中止 ― 

飯田南ＲＣ １２／１６ 金 オンライン例会 ― 

飯田ＲＣ １２／２８ 水 冬季休日 ― 

飯田南ＲＣ １２／３０ 金 特別休会 ― 

飯田ＲＣ 2023・1/4 水 特別休会 ― 

飯田南ＲＣ 2023.1/6 金 祝日週休会 ― 

飯田南ＲＣ １／２７ 金 ｵﾝﾗｲﾝ例会に変更 シルクホテル 

 

【野生型ポリオウイルスによる症例数（財団室 NEWS11月号より）】 

2022 年 1/1～11/22 2021 2020 2019 

パキスタン（常在国） 3→10→12→20202020 1 84 147 

アフガニスタン（常在国） 
1→2222 4 56 29 

マラウイ（非常在国） 
0000    1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1→7→8888 0 0 0 

世界合計 12→29→30303030 6 140 176 

 

◇◇◇◇会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（11 月）月）月）月） 

❤❤❤❤結婚記念日結婚記念日結婚記念日結婚記念日 

久保田和彦君：喜美子様～本当にありがとう！！ 

◆誕生日誕生日誕生日誕生日・・・・◆一年間努力出席表彰 

  田中淳君：誕生日…ありがとうございます。 

一年間努力出席表彰…今回はリアル 100%でした。  

◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ 

――〔名古屋城北ロータリークラブ〕―― 会長長谷川幸正様、幹事冨田友照様、親睦岩田貴子様 

       本日はお世話になります。よろしくお願い致します。 

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

木下裕亮君：明日、12月 14 日 18:15 からのＳＢＣニュースワイドで当社を紹介して頂けます。 

      皆さん、是非ご視聴お願い致します。因みに、ビジュアル的な問題で私は映ってい

ません。 

菜花義一君：今年の正月早々には「今年こそは、あれもこれもして…終活に向けて整理しよう」

と仏壇の前で手を合わせて誓ったのに…何一つ出来ませんでした！ 

      向こうから見たら〝今更遅いよ〟と言われているのではなく「まだまだ早すぎるよ」

と言われているみたいで安心しています。…勝手な思いですが。 

後藤高一君：年末家族会、皆で楽しみましょう！ 

近藤克彦君：無事年末家族会が出来て良かったと思います。 

100 人の陽性者が出たと聞くと『今日は少ないね』と変な錯覚をしてしまいます。 

下田一則君：年末家族会、大いに楽しみましょう。ゲストの皆様ようこそ。 

楽しい一時をお過ごし下さい。 

水野隆志君：年末家族会、を楽しみましょう。飯田市長、下農の先生方、名古屋城北ＲＣの皆さ

んを歓迎致します。 

宮嶋逸雄君：御来賓の皆様を歓迎して！皆様で良い年が迎えられます様に。 

 宮嶋徹君：本日の年末家族会、に来賓の皆様お忙しいところご出席下さり誠に有難うございま

した。ごゆっくりお過ごし下さい。 



中 澤 み ど り さ ん：本日は年末家族会、ですね。楽しい時間を皆さんで過しましょう。   

 

 ◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ 

 菜花義一君：本日は飯田東ロータリークラブの年末家族会です。寒い中多くの皆様にご参加頂 

きまして誠に有難う御座います。最後まで楽しい時間をお過ごし下さい。例年通り 

シクラメンの販売も有ります。お買い求めの際はトラックの準備をお忘れなく。 

  

◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ  

菜花義一君：ロシア、ウクライナ戦争が始まってから約 10ヶ月となりました。相方の死亡者は 

米紙によると 20万人を超えたそうです。戦争は何故起こるのか。京都大学の総長 

は戦争の原因は国と国の戦争で「所有」で権利の奪い合いが最も多く惨事も多い。 

       その他「言葉」「アイデンティティ」「過剰な愛」その四つが有るそうです。 

日本の今年の最も印象高い漢字は「戦」だそうです。 

 

◇◇◇◇本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪年末家族会年末家族会年末家族会年末家族会≫≫≫≫ 

会長会長会長会長    小林義尚小林義尚小林義尚小林義尚（宴席での挨拶） 

今日の家族会は、宮嶋親睦委員長以下、委員会の方々にお骨折りいただき、コロナ感染に気をつ

けながら、楽しい家族会ができるよう、あまり騒がしくならず、そうとは言え皆さんが充分楽しめ

るよう工夫を凝らした設営をしていただきました。短い時間ではありますが、ゆっくりした時間を

お過ごし頂き、親睦を深めて頂ければと考えます。 

 

飯田市長飯田市長飯田市長飯田市長    佐藤健様佐藤健様佐藤健様佐藤健様    

本日は飯田東ロータリークラブの年末家族会にご招待いただきありがとうございます。 

今晩この後、南信濃の霜月祭りに行く予定でありますが、その前にしばらくこちらで参加させてい

ただき楽しんでまいりたいと思います。霜月祭りもそうですが、今まで出来なかった伝統芸能や行

事もここにきて徐々に再開できていると言う状況であります。文化の継承と言う意味合いでも大変

大事であります。あちこちで事業が以前の様に行われることを願っておりますが、まだ完全と言う

わけではありません。先ほど今年の漢字が「戦」と言うことでありましたが、これからはコロナと

の共生と言う段階に入ってくると思います。現在行動制限も出ておりません。出来る限り普段の生

活に戻していけるようお願いしたいと思います。また市政については色々ご理解をいただいており

ますが、日々悩みながら頑張っております。今後も皆様方と力を合わせて、来年は是非良い年にし

たいと思っております。引き続きのご理解とご協力をお願いします。飯田東ロータリークラブの皆

様のご活躍とご健勝をご祈念いたしまして挨拶といたします。 

 

下伊那農業高等学校ＩＡＣ顧問下伊那農業高等学校ＩＡＣ顧問下伊那農業高等学校ＩＡＣ顧問下伊那農業高等学校ＩＡＣ顧問    森本森本森本森本秀夫秀夫秀夫秀夫先生先生先生先生    

本日校長が出張のため代わりに私がご挨拶させていただきます。インターアクトクラブは約 30

年になります。ここ数年は行動を制限されておりましたが、今年は RC 会員も同行して頂き静岡へ

研修旅行に行くことができました。静岡防災センターでの地震防災の研修、浜松ではウミガメの子

ガメの放流を通して自然保護の研修をして参りました。また地区大会にも 2 年生 1年生が参加しボ

ランティアや国際交流など学ばせて頂きました。ロータリークラブの皆様のお陰で生徒たちも良い

経験をさせて頂けております。今後もロータリークラブの皆様にご協力をお願いし活動していきた

いと考えております。宜しくお願いします。皆様のご健勝ご多幸をお祈りし挨拶とします。 

 

 

名古屋城北名古屋城北名古屋城北名古屋城北 RCRCRCRC 会長会長会長会長    長谷川長谷川長谷川長谷川幸正様幸正様幸正様幸正様    

本日は私会長、長谷川以下 3 名で参りました。飯田東 RC は国内唯一の姉妹クラブです。春の植



樹例会、秋の合同例会など交流を続けております。先日は飯田に参り、そば打ち体験と青空の下、

美味しいバーベキューを堪能することができました。有難うございました。後日談でありますが、

そば打ち体験でうまく出来たはずの蕎麦を持って帰り家で妻が茹でたのですが、茹で方が悪かった

のか細かく切れてしまいました。若干残念で、この仇討ちは何処かでと思っております。また先程

雑談の中でお話しましたが、私も 1ヵ月程前にコロナに掛かり現在でもなかなか 100%の体調に戻っ

ておりません。コロナは手強く侮れないので皆さんも気を付けてお過ごし下さい。本日例会で次年

度役員が発表され一息ついたところであります。後はプログラムの消化と言う感じですが、ゆった

りとしたロータリーライフを過ごしたいと思っております。また、こちらに参りますと、いつも家

族的でアットホームな時間を過ごすことが出来ます。いつも楽しみにしております。今後とも飯田

東ロータリークラブとの関係を長く続くことを期待しております。今日はご招待いただき有難うご

ざいました。 

 

 

親親親親睦活動委員長睦活動委員長睦活動委員長睦活動委員長    宮嶋徹宮嶋徹宮嶋徹宮嶋徹    

先日は年末家族会に多くの会員、さつき会の皆様がご参加下さり誠にありがとうございました。 

小林会長には、シクラメンの搬入から会場準備までも担っていただき申し訳けありませんでした。 

「写真で振り返る飯田東ロータリーの 1年」の企画に賛同いただき、快くフォトスライドショーを

作成していただいた中澤会員、多くの写真を提供していただきました宮嶋逸雄会員に感謝申し上げ

ます。当日の打ち合わせでシクラメン販売の進行を引き受けていただいた後藤会員、お手伝いいた

だいた久保田会員には、ベテラン会員の味のあるトークで盛り上げていただきました。写真の登場

人物の皆さんからの一言コメントで笑いにつつまれ楽しいひと時となりました。アトラクションの

ソノールクラリネットアンサンブルの皆さんの演奏も素晴らしかった。 

佐藤市長には公務多忙にもかかわらずご参加いただきました。名古屋城北の会長からは合同例会

でのそば打ち体験を振り返りるスピーチ。下伊那農業高校の森本先生からはインターアクトの生徒

さんの様子をお聞きすることができ、シクラメン購入の感謝の言葉も頂戴しました。 

いたらぬ点が多々ありましたが皆様のご協力により予定した内容で終えることができ感謝申し

上げます。 
 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕    

・ 7 月 10 日（日）「第１回地区チーム会議」14:00～16:00 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐久保田和彦出席 
・ＲＬＩ出向者…津野和広会員、宮嶋徹会員 
     PartⅠ 2022 年（令和 4 年）9／4（日）決定 
     PartⅡ 2022 年（令和 4 年）11／13（日）決定 
          PartⅡ 2023 年（令和 5 年）1／29（日）予定 
     卒業コース 2023 年（令和 5 年）3／26（日）予定 
・7 月 24 日（日）地区補助金説明会 久保田和彦ガバナー補佐出席（済） 
・8 月 27 日（土）ロータリー財団セミナー 9:30～10:45 オンライン 締切 8/19（金） 

後藤会員・小林会長出席 
  〃      米山地区セミナー    11:00～12:00 オンライン  〃後藤会員出席 
  〃…ガバナー補佐あて 
・地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内 締切 9 月末 助成金交付 11 月までに。 
・10 月 2 日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修 13:00～16:50ZOOM によるｵﾝﾗｲﾝ研修締切 9/22 

☆近藤克彦会長エレクト出席、次期幹事出席 
・11/5～11/6 地区大会 開催場所 戸倉上山田（全員登録 8,000 円）締切 9/20（火） 

☆5 日出席…久保田和彦ガバナー補佐、小林義尚会長、木下裕亮幹事 
☆6 日出席…上記 3 名、近藤克彦、下田一則、宮嶋逸雄（6 名） 
★登録料（全員登録）15 名×@8000=120,000+（5 日懇親会）3 名×@15,000=165,000（送金済 9/21） 



  ＊＊＊＊地区大会における 2021-22 年度ﾛｰﾀﾘｰ財団寄附表彰について 
表彰対象=100%ロータリー財団寄附クラブ 

・11/27（日）職業奉仕セミナー 
☆小林会長、近藤エレクト出席予定→小林義尚会長出席 

13:00～16:00 会場対面（ﾎﾃﾙﾒﾄﾛﾎﾟﾘﾀﾝ）とオンラインのハイブリッド 
・・・・12/4（日）（日）（日）（日）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明） 
    13:30～15:30 オンラインセミナー 近藤エレクト出席予定 
 
◆地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト ８／９一日限りとなりました（済） 
・夏合宿開催…期日 8/9（火）～8/10（水）⇒7月 11 日地区より日帰りに短縮と案内 
                      下農 IAC は 14→11 名出席（8/5 報告） 
       場所 国営アルプス あづみの公園（堀金地区） 
       主管 南安曇農業高校 IAC（ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞ あづみ野 RC） 

     時間 8/9午前 10:00受付～8/10午後 3:30解散 
合宿テーマ“連帯 ～これからのインターアクトクラブ活動を想像する～” 
地区よりバスの手配があります（３台 長野駅発、飯田駅発、松本駅発） 
＊ロータリアン２名出席…小林会長、片桐インターアクト担当（自車にて参加） 

・第２回ＩＡ委員会・顧問教師連絡協議会 11／26（土）13:30～ Zoom 会議  
       地区委員 近藤克彦会員出席予定 
・１２／１０に下農独自研修の報告書を地区へ提出。（委員長飯沼様宛て） 
 
◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校 IAC 

独自研修 ９／４（日）静岡方面へ（ウミガメの放流と防災についての研修） 
◇オリエントトラベルへ依頼 
参加者…ＩＡＣ15 名→13名、顧問２名、飯田東ＲＣ３名（片桐信親、小林義尚、宮嶋逸雄） 
 
 

〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2022-2023 年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐久保田和彦、幹事近藤克彦 
 ・７／５（火）地元報道機関との懇談会（懇親会）シルクホテルにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30 地元報道機関との懇談会 19:00～懇親会 
   〔出席〕久保田和彦、近藤克彦、小林義尚、木下裕亮、事務局 
 ・９／２１ ４クラブ事務局会議開催 シルクホテル“フルフル”にて 
○下伊那グループ新任挨拶 
 ７／ １（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…7月 15 日（金）済 
 ７／ ５（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…8月 23 日（火）済 
 ７／ ６（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘   事前訪問…10月 19 日（水）済 
 ７／１４（木）天竜川ロータリークラブ 18:30 点鐘   事前訪問…8月 18 日（木）済 

（7/14納涼例会）場所／高森町「ドライブイン柳」 
 
○下伊那グループガバナー公式訪問 第 2600 地区ガバナー上沢広光（須坂五岳ＲＣ） 
 ８／ ５（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ １（木）天竜川ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ ６（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 １１／９（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘 済 
＊１２月に開催予定の会長・幹事会は中止または延期となりました。 
 
 



 
 
 
 2022-2023 年度＜みんなの卓話日程＞ 済み 

10/25 ｵﾝﾗｲﾝ 片桐信親 木下裕亮 後藤高一   
11/29 久保田和彦（休） 小林義尚 近藤克彦（休） 津野和広 中澤みどり 
12/20 外部卓話［矢高眼科Ｄｒ 矢高真人氏］（予定）（片桐会員よりの紹介） 

テーマ“眼の話”ｻﾌﾞﾀｲﾄﾙ「眼科の掛かり方」 
3/28 久保田和彦 菜花義一 田中 淳 近藤克彦  
5/30 未定     

 
 
―財団室ＮＥＷＳ12月号より― 
【トイレは命を救う】  

2022年「世界トイレの日」のキーワードは「地下水」  

きれいで安全なトイレを使えるのは日本では普通のことですが、世界にはトイレが使えずに屋外で排泄する

人が数百万人おり、それが原因となって感染症で毎日何千人もの子どもが命を落としています。  

毎年11月19日、国連によって定められた「世界トイレの日」には、トイレの大切さを認識し、安全な衛生設備

が使えない数十億もの人びとに関する理解を深め、行動を起こすことが呼びかけられています。この問題

は、公衆衛生だけでなく、教育、経済、環境にも深くかかわっています。特に多くの女性や少女にとって、安

全に管理された衛生設備が利用できないことによる屈辱、不便さ、危険により、社会への全面的な参加が

妨げられています。  

「世界トイレの日」にちなみ、今回はトイレにまつわるロータリー会員による取り組みをピックアップしてご紹介

します。 
 
 
※2022年7月1日から12月31日までの公益財団法人ロータリー日本財団へのご寄付の確定申告用領収証

は、2023年1月末に発行、クラブへ送付予定です。  

※日本事務局は 12 月 29 日から 1 月 3 日まで年末年始休業となります。 
 
 
 寄付総額 世界上位3ヶ国 2022年11月18日現在  

アメリカ ＄ 23,691.097 

    韓  国 ＄ 10,232.305 

   日  本  ＄  5,395.589 

 

 

 2022-23年度  

目標（世界）  

・年次基金：1億3,500万ドル  

・ポリオプラス基金：1億5,000万ドル（ゲイツ財団からの上乗せ含む）  

・恒久基金：1億ドル（2025年までに20 億2,500万ドル）  

・その他の現金寄付：4,500万ドル（グローバル補助金への現金拠出等）  

・全体（上記合計）：4 億 3,000 万ドル 
年賀はがき等、書き損じハガキの回収を致しま

す。1月末～2月中旬頃までに事務局へお願い

致します。手数料を払い切手に替えて日本ユネ

スコへ送付致します。ご協力をお願い致しま

す。昨年 500円切手 10枚送付 


